

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 20003 - 77EME ANNÉE

Commémoration par la Section communiste du Port

Hommage aux héros de la Libération de La Réunion

Ce samedi matin du 27 novembre, au cimetière marin du Port, comme chaque année la section communiste du Port a tenu à honorer les Portoïses héroïques contribuant à la libération de La Réunion le 28 novembre 1942.

Jean Yves Langenier, ancien Maire et actuel conseiller Départemental du Port membre de la délégation, a débuté la cérémonie par une prise de parole. Ensuite, emmené par le militant Virgil Rustan le « Chant des Partisans » et « le Chiffon rouge » ont été entonnés par l'ensemble des présents.

Pour finir l'hommage, on a procédé à un dépôt de gerbes suivi d'un recueillement tour à tour sur les tombes de chacune de ces personnes qui ont marqué l'histoire. Il s'agit de Madame Razoumbo, de Madame Rébella, du cheminot Maurice Odon, suivi par la pause traditionnelle devant la modeste sépulture de l'ancien maire du Port et député, Léon de Lépervanche, un des principaux acteurs de cette journée historique.

Ces valeurs de solidarité et des sacrifices doivent nous conforter dans nos convictions et nous inspirer dans nos combats pour un avenir meilleur.



Troubles du spectre autistique

L'Association Bel Avenir 974 inaugure un espace d'accueil des aidants : l'Espace Canopée

Samedi 27 novembre à Saint-Pierre, dans le quartier de Ravine des Cabris, l'Association Bel Avenir 974 inaugurerait un nouvel espace pour y accueillir les enfants présentant des troubles autistiques, leur famille ainsi que les aidants professionnels ou bénévoles.

L'Association Bel Avenir 974, est née en 2007. Depuis 2010, à Saint-Louis, cette association est gestionnaire d'un Centre médico-social où sont accueillis entre 10 et 12 enfants et pré-ados.

Tout au long de la décennie 2010-2019, les responsables de l'Association, les parents et les personnes soutenant activement cette association ont été confrontés à de multiples problèmes découlant du manque de structures dédiées aux enfants atteints de troubles autistiques. Listes d'attente toujours plus longues, insuffisance des informations et formations permettant aux parents et aux aidants :

1 – de mieux participer au développement de leur enfant une fois rentré à la maison ;

2 – d'aider les parents d'enfants n'ayant pas trouvé de place dans un centre adapté.

Le sort de ces enfants étant alors de rester à la maison en compagnie de leurs parents – la mère, le plus souvent – plongés dans un profond désarroi et ne sachant que faire. Au bout, l'épuisement physique et moral des parents, la détresse de la fratrie et la perte de chances pour l'enfant atteint de troubles autistiques ne pouvant bénéficier d'un accueil et de méthodes comportementales lui permettant d'accéder à une autonomie et de s'incorporer à la vie en société.

L'Association Bel Avenir 974 a donc eu le projet d'un espace dédié aux parents (les aidants naturels) et aidants professionnels afin qu'ils puissent se former à l'accompagnement des personnes présentant des troubles autistiques. Créer les conditions favorables à un dialogue avec l'enfant, le faire accéder aux soins d'hygiène, lui apprendre à exprimer ses sentiments : douleur, désir, etc. Le but étant de lui permettre d'acquérir la plus grande autonomie possible.

L'Espace d'Accueil des Aidants Canopée a été conçu



pour que parents, aidants, jeunes aidants et professionnels, dialoguant librement, sortent enfin de leur isolement.

Les moyens mis à leur disposition tendent tous vers ce but : vastes espaces propices aux échanges, pièces dédiées aux entretiens avec un soignant, salle de psychomotricité, ferme pédagogique, jardin participatif, etc, permettant les échanges dans un espace où la convivialité permet que s'installe un climat de confiance.

Dans son exposé et tout au long de la visite, la présidente, Mme Gérita Hoarau, a donné maints détails et répondu à toutes les questions.

Il ressortait de cette visite, un climat de bienveillance à la hauteur de tous les engagements qui ont présidé à la réalisation de l'Espace d'Accueil des Aidants Canopée : la mairie de Saint-Pierre s'y est très fortement impliquée, et la présence du maire, M. Michel Fontaine ainsi que son intervention témoignent de son engagement pour l'avenir également : « on ne peut que saluer cette démarche qui fait écho à tous nos principes et nos valeurs de solidarité, d'entraide et d'humanisme, à notre vivre ensemble réunionnais [...] nous partageons cette énergie qui va nous conduire encore plus loin dans les années qui viennent. [...] Notre engagement sera constant, notre volonté intacte ».

Et, l'après-midi, une conférence débat sur le thème « Quelles attitudes et comportements adopter par les jeunes aidants ? » a été animée par M. Cyril Desjeux, Directeur de recherche chez HANDEO.

Correspondant

Succès du rassemblement à Saint-Denis

Réunionnais solidaires des Guadeloupéens et des Martiniquais en lutte

A l'appel de la CGTR, FO, FSU, SOLIDAIRES, SAIPER-UDAS et ATTAC REUNION, de nombreuses personnes se sont rassemblées hier à Champ-Fleuri pour faire part de leur solidarité avec les travailleurs en grève générale en Guadeloupe et en Martinique. Ils ont rappelé l'opposition des syndicats à l'obligation vaccinale et au Pass sanitaire tout en soulignant que la crise sociale prend racine à cause du chômage, des bas-salaires, des contrats précaires, et de la vie chère. Une situation que connaît également La Réunion.

Les organisations CGTR, FO, FSU, SOLIDAIRES, SAIPER-UDAS et ATTAC REUNION ont organisé hier matin un rassemblement sur le parvis des Droits de l'Homme à Champ Fleuri (Saint-Denis). Les revendications étaient les suivantes :

- Soutien aux populations des pays d'outre-mer en lutte pour leurs revendications
- Contre la répression policière, seule réponse actuelle du gouvernement
- Pour la défense des libertés individuelles et syndicales
- Contre l'obligation vaccinale, le PASS Sanitaire et le chantage de l'emploi
- Contre la vie chère
- Pour l'augmentation générale des salaires, des retraites et des minima sociaux

- Pour le développement de l'emploi pérenne
- Pour la défense et le renforcement des services publics, notamment dans le secteur de la santé

La répression première réponse

De nombreuses personnes avaient répondu à l'appel. Les syndicalistes ont rappelé la solidarité de lutte entre les pays d'outre-mer. Ils ont fait part de leur opposition à l'obligation vaccinale et au Pass sanitaire. Mais ils ont aussi souligné que la grève générale en Guadeloupe et en Martinique rappelle que des revendications sont communes dans les départements d'outre-mer, notamment en termes de lutte contre les bas-salaire et la vie chère, et pour l'emploi.

Cette grève doit aussi beaucoup au gouvernement actuel qui a refusé tout dialogue pendant des mois, alors que rien que pour le CHU de Pointe-à-Pître, ce sont 700 agents sur 3.000 qui ont été mis à pied pour avoir refusé l'obligation vaccinale. C'est un véritable chantage à l'emploi, avec de graves conséquences pour les usagers de l'hôpital.

La première réaction du gouvernement a été la répression, ce qui a encore accentué la crise.

Face à la crise : rassemblement des syndicats

Avec plus de 40 % de la population sous le seuil de pauvreté, la situation sociale de La Réunion est encore plus grave qu'en Guadeloupe et en Martinique. Pour le moment, l'heure est à la solidarité avec les peuples en lutte, qui mènent une grève générale. Cette solidarité est unitaire, tout comme le sont les revendications de l'appel au rassemblement.

Cette mobilisation a donc permis de rappeler que face à la crise sociale, les syndicats se rassemblent pour se renforcer et faire avancer des revendications essentielles : le droit au respect des travailleurs, la lutte contre la vie chère, et pour des emplois durables, pour une augmentation des salaires, des retraites et des minima sociaux, et pour la défense des services publics-rempart contre les inégalités.

M.M.

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ; 1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

Oté

In prozé pou bande rényoné, par bande rényoné é dann lintéré noute péi

Mézami, zot i koné noute parti (Lo PCR) la zamé été in parti an aryèr par raporte lé zot pou produi bande zidé dsi l'avnir noute péi. Mi souvien Gilbert Annette l'ansien mèr Sin-dni, kan Elie Hoareau la fé in konféranss a lokazion d'lanivèrsèr noute parti-soissantyèm anivèrsèr – kan li la di Parti kominiss sré lo parti lo pli rish si téi pèye ali pou toute son zidé dsi la Rényon.

Si ni di la Rényon, départman franssé, légalité sossyal, la kiltir rényonèze, lotosifizanss alimantèrè, lotonomi ènèrzètik, lo tram-train, la route tamarin, la konpagni air-austral, lo prozé la konpagni bato, la lite konte bande bidonvil, la mcur, lindistriyalizassion la Rényon, si ni anparl lo kréol lékol épi la kiltir rényonèze, si ni parl la lite konte lo shanjman klimatik é in bonpé zafèr ankor, ni trouv la kékpar pate lo parti kominist rényoné épi sète Paul Vergès.

Donk si ni anparl in kantité zafère demoune lé dakor zordi La Rényon ni rande anou konte lo péi i doi sa bande zidé-la lo parti kominis rényoné. Biensir la pa nou k'la invante la réjyonalizassion. Mé dopi 1959 nou la propoze kékshoze original pou noute péi sé l'otonomi-pa in parol anlèr, mé kékshoze sèryé, rézoné, avèk in bande projé pou l'avnir noute péi.

Lé pa étonan ké gouvèrnman franssé étan maye-mayé dann bande difikilté l'outre-mèr i panss toudinkou lotonomi pou la Guadloupe mé an fézan konmsi noute parti i propoze pa arien pou La Rényon. Mi sa pa anparl sa lontan mé noute parti la kante mèm é pa dopi dé zour propoze in rényon toute bande forss viv noute péi pou diskite d'in projé rényoné par épi pou bande rényoné.

Justin